FESTANKÜNDIGUNG AN EPIPHANIE

FÜR DAS JAHR DES HERRN 2023

Die Festankündigung am Hochfest der Erscheinung des Herrn geht auf das 4. Jahrhundert zurück, als das 1. Konzil von Nizäa 325 für das ganze Römische Reich einen einheitlichen Ostertermin bestimmte.

Die Berechnung dieses Datums (später auch der davon abhängigen beweglichen Feste) wurde der Kirche von Alexandrien übertragen, die es allen anderen Kirchen, auch dem Bischof von Rom, mitteilte, und zwar im sogenannten Osterfestbrief, der alljährlich an Epiphanie veröffentlicht wurde: Christus ist die neue Sonne, deren österliches Licht bereits am Fest Epiphanie aufscheint. Deshalb wird diese Verkündigung seit alters her im "Exsultet-Ton" gesungen.

Wann wird diese Festankündigung vorgetragen?

Das Zeremoniale für die Bischöfe schreibt zum Hochfest der Erscheinung des Herrn: Wo es Brauch ist, geht im Anschluss an das gesungene Evangelium oder nach dem Schlussgebet vor der Entlassung ein Diakon, ein Kanoniker oder ein Kantor zum Ambo und verkündet von dort aus der Gemeinde die beweglichen Feste des kommenden Jahres (Nr. 240).

Christof Emanuel Hahn

T: Christof Emanuel Hahn 2003 / Matthias Kreuels 2017 / Axel Simon 2022 (nach Messale Romano ²1983)

M: Christof Emanuel Hahn 2003 / Matthias Kreuels 2017 (nach Pontificale Romanum 1873)



Festankündigung an Epiphanie für das Jahr des Herrn 2023



